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Frères et sœurs dans le Christ Jésus, chers amis et aimés de Dieu, excellents « Théophile », 

En introduisant son évangile, saint Luc nous invite à nous rendre bien compte de la solidité des 

enseignements que nous entendons dimanche après dimanche, tout au long de cette année liturgique. Si cet 

enseignement est solide comme l’atteste celui qui a rassemblé pour nous de nombreux témoignages, c’est 

d’abord parce qu’il est inspiré par l’Esprit Saint. Cet évangile, proclamé dans nos assemblées, est bel et bien 

la Bonne Nouvelle de Jésus le Christ. Cet enseignement est solide, il est donc digne de confiance.  

En le recevant, chacun de nous est invité à accueillir la Parole de Dieu. En saint Luc, elle est miséricorde, elle 

transforme, elle guide vers le salut. 

 

1- « Aujourd’hui s’accomplit ce passage de l’Écriture que vous venez d’entendre » 

Chers amis, l’accomplissement du passage, que Jésus a proclamé en Isaïe, ne concerne pas seulement son 

auditoire présent dans la synagogue de Nazareth. Sous nos yeux, ce matin, il a ouvert le livre … Ce passage 

d’Isaïe qu’il vient de proclamer, chacun de nous l’a entendu, l’a reçu dans son intelligence et peut-être dans 

son cœur. 

Chaque jour, il rejoint nos pauvretés, nous libère de l’esclavage du péché ou des passions addictives. Il nous 

rend la vue, là où l’aveuglement nous avait gagné, là où le mensonge nous enfermait dans l’obscurité. Chaque 

jour, il chasse tout ce qui nous opprime, nous angoisse, nous empêche d’avancer pour continuer à vivre de 

la liberté de notre baptême.  

Accueillons « l’aujourd’hui » entendu ce matin, à la lumière de « l’aujourd’hui » de la nuit de Noël … 

«  Aujourd’hui vous est né un Sauveur ». Jésus est le Christ, le Messie de Dieu, celui sur qui a été répandue 

l’onction divine … Il porte en lui l’Esprit de vérité, de liberté, de sainteté. Il est Dieu qui sauve … 

Et comment ne pas nous rappeler cet ultime « aujourd’hui » sur la croix … « Aujourd’hui, avec moi, tu seras 

dans le paradis ». 

La Parole de Dieu est chemin de salut. Elle est aussi un moyen fiable pour nous permettre d’entrer en 

communion avec le Dieu d’amour. Quand la Parole de Dieu est proclamée, les cieux s’ouvrent et il n’y a plus 

ni distance, ni temps qui nous sépare de la Trinité bienheureuse. 

 

2- « Annoncer une année favorable accordée par le Seigneur. » 

Frères et sœurs, ce passage d’Isaïe mis dans les lèvres de Jésus qui accomplit la Parole des prophètes prend 

cette année tout son sens. 

Cette année favorable accordée par le Seigneur, l’Eglise l’accueille dans ce Jubilé 2025 … Que peut-on dire au 

début de l’ouverture de ce Jubilé ?  

A l’invitation du Pape, nous sommes invités à être des pèlerins d’espérance … Les pauvretés qui parfois se 

transforment en misère sont partout autour de nous, peut-être dans nos maisons, parfois dans nos cœurs … 

Pèlerins d’espérance, prêtons notre voix, notre écoute, nos actions pour annoncer au cœur de ces pauvretés 

la Bonne Nouvelle. L’esclavage existe autour de nous dans certaines visions. Il fait des victimes de l’alcool, de 

la drogue, de la prostitution, des jeux, des dettes … Pèlerins d’espérance, prêtons notre prière, notre silence, 

notre désir de justice, nos charismes, notre confiance en l’humanité pour annoncer la liberté. L’oppression, 

l’angoisse, le désespoir s’installent autour de nous, parfois en nous … Pèlerins d’espérance, demandons la 

force, le courage, l’abnégation de tout mettre en œuvre pour vivre et faire vivre la liberté que nous donne 

l’Esprit Saint.  

 

Dans cette messe, la grandeur de Dieu rejoint nos fragilités. Le Christ ressuscité est plus grand que tous nos 

tombeaux qui nous enferment au quotidien. Le Christ vivant est plus fort que tout ce qui nous opprime. Que 

les grâces de l’eucharistie transforment nos vies, transforment notre communauté, transforment le monde.  

            Amen   


